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----- Aos vinte e nove dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e dois nos termos 

da alinea b) do n.o 1, do art.° 30°, da Lei n.o 75/2013 , de 12 de setembro, reuniu pelas vinte 

horas e trinta minutos, em sessão ordinária, a Assembleia Municipal de Ponte de Lima, 

no Auditório Rio Lima, presidida pelo Senhor Dr. João Evangelista da Rocha Brito 

Mimoso de Morais, com a seguinte Ordem de Trabalhos: ------------------------------------

----- 1. Período de Antes da Ordem do Dia: --------------------------------------------------------------

----- A) Apreciação e votação da Ata da sessão anterior (Doc. I); --------------------------------------

----- B) Leitura do expediente e informações da mesa; --------------------------------------------------

----- C) Apresentação de recomendações, propostas ou moções, votos de louvor, congratulação, 

saudação, protesto ou pesar. --------------------------------------------------------------------------------

----- D) Outros assuntos de interesse Municipal. ---------------------------------------------------------

----- 2. Intervenção do Público. -----------------------------------------------------------

----- 3. Período da Ordem do Dia: -

----- A) Apreciação da Informação do Presidente da Câmara bem como da situação 

financeira do Município"; (Doc. II) ------------------------------------------------------------

----- B) Discussão e votação da proposta "Conselho Municipal de Educação -

Composição para o quadriénio 2021- 2025 - Aprovação". (Doc. III) Grelha C ------

----- C) Discussão e votação da proposta "Freguesia de Fornelos e Queijada - Contrato 

Interadministrativo de delegação de competências, Manutenção e Vigilância do 

Parque da Madalena - Aprovação. (Doc. IV) Grelha C ------------------------------------

----- D) Discussão do "Relatório 2021 - Estatuto do Direito de Oposição - Período de 

outubro a dezembro de 2021." (Doc. V) Grelha C -------------------------------------------

----- E) Discussão e votação da proposta "Instituto Politécnico de Viana do Castelo -

Pedido de reconhecimento de interesse público ao edificio de investigação do IPVC 

- Aprovação." (Doc. VI) Grelha C ---------------------------------------------------------------

----- F) Discussão e votação da "Prestação de Contas do ano 2021 e Inventário -

Aprovação" (Doc. VII) Grelha A -----------------------------------------------------------------
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----- G) Discussão e votação da proposta de "Procedimento concursal de recrutamento 

e seleção para o cargo de direção intermédia de 2" grau, Chefe da Divisão de 

Ambiente e Espaços Verdes - Designação do júri - aprovação" Doc. VIII) Grelha C 

----- H) Discussão e votação da proposta de "Contrato de delegação de competências 

no Agrupamento de Escolas de Ponte de Lima - Aprovação da minuta do contrato." 

(I)c>c. l)() Grelha C ----------------------------------------------------------------------------------

---- I) Discussãc> e vc>taçãc> da pr<>pc>sta de "Contrato de delegação de competências no 

Agrupamento de Escolas de Freixo - Aprovação da minuta do contrato." Dc>c. X) 

(}relha C -----------------------------------------------------------------------------------------------

----- J) Discussãc> e vc>taçãc> da pr<>pc>sta de "Contrato de delegação de competências 

no Agrupamento de Escolas de Arcozelo - Aprovação da Minuta do Contrato." 

(D c>c. XI) Grelha C ---------------------------------------------------------------------------------

---- K) Discussãc> e vc>taçãc> da pr<>pc>sta de "Contrato de delegação de competências 

no Agrupamento de Escolas António Feijó - Aprovação da Minuta do Contrato." 

(Dc>c. XII) (}relha C.---------------------------------------------------------------------------------

----- Para esta sessãc> apresentaram justificaçãc> de falta e pedidc> de substituiçãc> c>s 

Presidentes das Juntas de Freguesia de Anais, (}c>ndufe, Reb<>rdões de Sc>utc> e de Santa 

Cc>mba, que se fizeram substituir pc>r Célia Nataly Marques, Jc>ãc> Machadc> (}c>mes, 

Clarisse Pereira e Ademar Malheirc> da Cc>nceiçãc>, respetivamente. ------------------------

----- Apresentaram também justificaçãc> de falta e pedidc> de substituiçãc> c>s membr<>s 

eleitc>s Matilde Sc>fia Sc>ares de Britc>, Alípic> Barbc>sa e Tc>más Silva Redc>ndc>. ----------

----- O membr<> eleitc> Marcelinc> Bc>rges Cabeças apresentc>u justificaçãc> de falta. -------

----- Registc>u-se a falta da eleita Susana Cláudia Victória T<>rres_ ---------------------------

------ Fc>i declarada aberta a sessãc> cc>m a presença de setenta e seis membr<>s eleitc>s, 

cc>nforme documento que se junta à presente ata sob o número 1. ---------------------------

---- Uma vez que se fez registo magnético, apenas se fará referência às intervenções feitas 

durante a sessão da Assembleia Munícipal. -----------------------------------------------------

_____ O senh<>r Presidente da Mesa da Assembleia Munícipal informou c>s presentes das 

regras que se mostram necessárias cumprir, atendendo à situação epidemic>lógica em que 
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O país se en contra. -----------------------------------------------------------------------------------

---- Deram-se irúcio aos Trabalhos com a alínea A) do ponto 1. do Período de Antes da 

Ordem do Dia: Apreciação e votação da Ata da sessão anterior; sujeita à votação foi 

aprovada por maioria com duas abstenções. ----------------------------------------------------

----- B) Leitura do expediente e informações da mesa: O segundo secretário leu o 

resumo da correspondência recebida entre vinte e seis de fevereiro e vinte e oito de abril 

de dois mil e vinte e dois. ______________________ _ 

----- Não se registaram pedidos de esclarecimentos. --------------------------------------------

----- C) Apresentação de recomendações, propostas ou moções, votos de louvor, 

congratulação, saudação, protesto ou pesar. -------------------------------------------------

------ Usou da palavra a eleita Joana Mendes (CDS) para apresentar três votos de louvor 

(Doc. 2); Primeiro, às atletas limianas Cristina Matos, Vera Cerqueira e Felismina Barros, 

por terem alcançado o título de campeãs nacionais no Campeonato Nacional de Veteranos 

de Judo. -----------------------------------------------------------------------------------------------

----- Segundo, aos atletas do Clube Náutico de Ponte de Lima: Beatriz Fernandes, campeã 

nacional em CI júnior feminino; Diogo da Silva e Tiago Martins (K2, infantis); Ana da 

Cruz, Renata Costa, Mafalda Cruz e Bruna Azevedo (K4, infantis); Margarida Pereira, 

Bibiana Rodrigues (C2, infantis); Marta Alves; Filipa Lamas; Maria Gomes; Rosana Dias 

(K4, cadetes); Beatriz Fernandes e Ana Pereira (C2, juniores); Francisco dos Santos e 

Fernando Costa (k2, juniores); Fernando Costa (K2, juniores); Nuno Barros e Ricardo 

Coelho (C2, seniores); Tomás Sousa; Nuno Barros; Ricardo Coelho e César Soares (C4 

seniores): Beatriz Fernandes (C1200 e 500 metros, júnior); Beatriz Lamas 

(CI 500metros, senior sub 23); César Soares (CI 500 e 1000 metros, senior sub - 23); 

Ângela Fernandes (SUPC 200 e 500 metros); Rui Lacerda (SUPC 200 e 1000 metros).-

----- Terceiro, ao próprio Clube Náutico de Ponte de Lima, por se ter consagrado o clube 

campeão nacional de fundo 2022. ----------------------------------------------------------------

--- Continuou no uso da palavra, para apresentação de Voto de Pesar pelo falecimento de 

Diamantino José Oliveira Dias Armada, engenheiro e professor, tendo sido vereador em 

representação do partido socialista, na Câmara Municipal de Ponte de Lima. --------------
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----- Seguiu-se a apresentação de um Voto de Saudação pela celebração do quadragésimo 

oitavo aniversário do vinte e cinco de abril. ----------------------------------------------------

----- Por fim, apresentou um Voto de Solidariedade para com o Povo Ucraniano. ---------

---- Seguiu-se a intervenção do membro eleito António Carlos Matos (PLMT) para 

apresentação de um voto de pesar pelo falecimento do Sr. Engenheiro Diamantino José 

Oliveira Dias Armada, natural da freguesia da Ribeira, deste concelho (Doe. 3). ---------

---- Mais propôs que se respeitasse um minuto de silêncio em sua memória. ---------------

---- Registou-se a intervenção da eleita Joana Silva (PSD) para se associar aos votos já 

apresentados em sessão bem como para apresentar um Voto de Louvor ao atleta limiano 

André Nogueira Gomes, guarda redes de 17 anos, que conta já com dois títulos nas 

competições internacionais (Doe. 4). ------------------------------------------------------------

----- Sujeito a votação o Voto de Louvor aos atletas do Clube Náutico, bem como ao 

próprio Clube, foram aprovados por unanimidade. --------------------------------------------

------ Sujeito a votação o Voto de Saudação pela celebração do quadragésimo oitavo 

aniversário do vinte e cinco de abril, foi aprovado por unanimidade. -----------------------

----- Sujeito a votação o Voto de solidariedade para com o povo ucraniano, fo i aprovado 

por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------

----- Sujeito a votação o Voto de Pesar pelo falecimento de Engenheiro Diamantino José 

Oliveira Dias Armada, foi aprovado por unanimidade. ---------------------------------------

----- A Assembleia Municipal respeitou um minuto de silêncio pelo falecimento de 

Diamantino José Oliveira Dias Armada. --------------------------------------------------------

----- D) Outros assuntos de interesse municipal. Inscreveram-se para intervir neste 

ponto os membros eleitos Domingos Oliveira (CDS) (Doe. 5), Maria João Sousa (PLMT) 

(Doe. 6) e Ricardo Vieira (PSD). Registaram-se as intervenções dos membros eleitos 

Domingos Oliveira (CDS) e Ricardo Vieira (PSD), para defesa da honra. -----------------

----- Seguiram-se as intervenções do membro eleito João Monteiro (CDU) e das eleitas 

Marta Fernandes (PLMT) e Aurora Martins (PLMT). -----------------------------------------

----- O senhor Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos tidos por convenientes. -

----- Inscreveram-se para pedidos de esclarecimentos os membros eleitos António Carlos 

4 



R. 

ASSEMBLEIA MUNIC IPAL DE PONTE DE LIMA 

CÓDIGO POSTAL 4990·062 

Matos (PLMT), Ricardo Vieira (PSD) e João Monteiro (CDU). -----------------------------

----- O senhor Presidente da Cãrnara prestou esclarecimentos adicionais. -------------------

----- 2. Período de Intervenção do Público: Não se registaram intervenções. ------------

----- 3. Período da Ordem do Dia: ---------------------------------------------------------------

----- A) Apreciação da Informação do Presidente da Câmara bem como da situação 

financeira do Município"; Inscreveram-se para intervir neste ponto os membros eleitos 

Filomena Quintela (PLMT), Joaquim Cerqueira (PSD) e Pedro Ligeiro (PSD). ----------

----- Os membros eleitos António Carlos Matos (PLMT) e Pedro Ligeira (PSD) pediram 

esclarecimentos adicionais ao senhor Presidente da Cãrnara que os prestou. --------------

----- B) Discussão e votação da proposta "Conselho Municipal de Educação -

Composição para o quadriénio 2021- 2025 - Aprovação". (Doc. III) Grelha C; -----

---- Não se registaram inscrições. ------------------------------------------------------------------

---- Votação da alinea b) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Conselho Municipal de 

Educação - Composição para o quadriénio 2021 - 2025 - Aprovação", sujeita a 

proposta a votação, foi aprovada por maioria com duas abstenções. ------------------------

----- C) Discussão e votação da proposta "Freguesia de Fornelos e Queijada - Contrato 

Interadministrativo de delegação de competências, Manutenção e Vigilância do 

Parque da Madalena - Aprovação. (Doc. IV) Grelha C. -----------------------------------

----- Não se registaram inscrições. -----------------------------------------------------------------

----- Votação da alinea c) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Freguesia de Fornelos e 

Queijada - Contrato Interadministrativo de delegação de competências, 

Manutenção e Vigilância do Parque da Madalena - Aprovação", Sujeita a proposta a 

votação, foi aprovada por unanimidade. ---------------------------------------------------------

----- D) Discussão do "Relatório 2021 - Estatuto do Direito de Oposição - Período de 

outubro a dezembro de 2021." (Doc. V) Grelha C -------------------------------------------

----- Inscreveram-se para intervir neste ponto os membros eleitos João Castro (pLMT) e 

Pedro L i geiro (P S D ). --------------------------------------------------------------------------------

---- O senhor Presidente da Cãrnara prestou esclarecimentos tidos por necessários. -------

----- E) Discussão e votação da proposta "Instituto Politécnico de Viana do Castelo -
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Pedido de reconhecimento de interesse público ao edifício de investigação do IPVC 

- Aprovação." (Doc. VI) Grelha C ---------------------------------------------------------------

----- Não se registaram inscrições. -----------------------------------------------------------------

----- Votação da alinea e) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Instituto Politécnico de 

Viana do Castelo - Pedido de reconhecimento de interesse público ao edifício de 

investigação do IPVC - Aprovação"; Sujeita a proposta a votação, foi aprovada por 

unaJ1iIl1idade. -----------------------------------------------------------------------------------------

---- F) Discussão e votação da "Prestação de Contas do ano 2021 e Inventário -

Aprovação" (Doc. VII) Grelha A ----------------------------------------------------------------

----- Inscreveram-se para intervir neste ponto os membros eleitos António Carvalho 

Martins (PSD), Joaquim Alpoim (M51) e João Monteiro (CDU). ---------------------------

----- O senhor Presidente da Câmara prestou esclarecimentos tidos por necessários. ------

----- Votação da alinea f) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Prestação de Contas do 

ano 2021 e Inventário - Aprovação", Sujeita a proposta a votação, foi aprovada por 

maioria com cinquenta e seis votos a favor e dezanove votos contra. -----------------------

---- G) Discussão e votação da proposta de "Procedimento concursal de recrutamento 

e seleção para o cargo de direção intermédia de r grau, Chefe da Divisão de 

Ambiente e Espaços Verdes - Designação do júri - aprovação" Doc. VIII) Grelha C.

----- Inscreveu-se para intervir neste ponto a eleita Joana Silva (PSD). ----------------------

--- Votação da alinea g) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: Procedimento concursal 

de recrutamento e seleção para o cargo de direção intermédia de r grau, Chefe da 

Divisão de Ambiente e Espaços Verdes - Designação do júri - aprovação"; Sujeita a 

proposta a votação, foi aprovada por unaJ1iIl1idade. --------------------------------------------

---- Atenta a natureza das propostas que a seguir se apresentam, o senhor presidente da 

Mesa da Assembleia usou da palavra para propor que as mesmas fossem discutidas 

conjuntamente, sem prejuízo de se proceder à votação em separado. O Plenário concordou 

com o proposto. --------------------------------------------------------------------------------------

----- H) Discussão e votação da proposta de "Contrato de delegação de competências 

no Agrupamento de Escolas de Ponte de Lima - Aprovação da minuta do contrato." 
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(Doe. IX) Grelha C. ---------------------------------------------------------------------------------

----- Inscreveu-se para intervir o membro eleito João Monteiro (CDU). ---------------------

----- O senhor Presidente da Câmara prestou esclarecimentos tidos por necessários. ------

---- Votação da alínea h) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Contrato de delegação 

de competências no Agrupamento de Escolas de Ponte de Lima - Aprovação da 

minuta do contrato"; Sujeita a proposta a votação, foi aprovada por maioria com um 

voto contra. -------------------------------------------------------------------------------------------

----- n Discussão e votação da proposta de "Contrato de delegação de competências no 

Agrupamento de Escolas de Freixo - Aprovação da minuta do contrato." (Doe. X) 

Grelha C. ----------------------------------------------------------------------------------------------

---- Votação da alínea i) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Contrato de delegação de 

competências no Agrupamento de Escolas de Freixo - Aprovação da minuta do 

contrato"; Sujeita a proposta a votação, foi aprovada por maioria com um voto contra. -

----- J) Discussão e votação da proposta de "Contrato de delegação de competências 

no Agrupamento de Escolas de Arcozelo - Aprovação da Minuta do Contrato." 

(D oe. XI) Grelha C ----------------------------------------------------------------------------------

----- Votação da alíneaj) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Contrato de delegação 

de competências no Agrupamento de Escolas de Arcozelo - Aprovação da Minuta 

do Contrato"; Sujeita a proposta a votação, foi aprovada por maioria com um voto 

contra. -------------------------------------------------------------------------------------------------

----- K) Discussão e votação da proposta de "Contrato de delegação de competências 

no Agrupamento de Escolas António Feijó - Aprovação da Minuta do Contrato." 

(Doe. XII) Grelha C ---------------------------------------------------------------------------------

----- Votação da alínea k) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Contrato de delegação 

de competências no Agrupamento de Escolas António Feijó - Aprovação da Minuta 

do Contrato"; Sujeita a proposta a votação, foi aprovada por maioria com um voto 

contra. -------------------------------------------------------------------------------------------------

---- Não havendo mais assuntos a tratar, o Presidente da Assembleia deu por encerrada a 

7 



s. R. 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE PONTE DE LIMA 

CÓDIGO POSTAL 4990-062 

sessão, pelas zero hora e cinco minutos, da qual se lavrou a presente ata que depois de 

lida e aprovada será assinada pela Mesa desta Assembleia Municipal. ----------------------

o Presidente ___________ ________________ ~ 

o 2.° Secretário ______ ___________ ____ _____ ~ 

o conteúdo da presente sessão fica registado em suporte digital. 
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Mapa de Presenças dos Menbros Eleitos da Assembleia Municpial de Ponte de Lima - Sessão da Assembleia Municipal de 29 de abril 

Membros Eleitos Assembleia Municipal - (Quadriénio 2021-2025) Presenças verificadas por colaborador do Municipio (COVIO 19) 

João Evangelista Rocha Brito Mimoso de Morais (CDS-PP) 1 -<JJ,D<-t1€. 
Abel Nunes Lopes (CDS-PP) '11J# ,-< ~ 
Malilde-8ofia-Soares-de-Britcr (CDS-PP) ~ \..~~' n(~ Q D= C\ ~ 
Domingos de Oliveira Vieira (CDS-PP) UzuJ. <.J Ó 

Manuel José Lima Cerqueira (CDS-PP) <'lÁ 9 ciD Ll~ 
Irene Trigueiro Lourenço (CDS-PP) f/ÁU.c" J.f ;21/t o e 
Fernando Pereira Calheiros (CDS-PP) 

r]1U>.Pv -k 
Manuel Matos Lima (CDS-PP) ~~<-< k 
Joana Vitorino Mendes(CDS-PP) 7APJ-Vulf 
José Carlos Carvalhosa Pita (CDS-PP) 7vD> ,",-w 
Sérgio José Lima Saraiva (CDS-PP) 7N Nu\.(i 
Irene Maria Antunes Alves Amaral (CDS-PP) !'J;(j ( D "'~ 
Marcelino Borges Cabeças (CDS-PP) rJ~ -- ", I" \>' l ' WC.l Q )kJ C-, D\) '> ~í\1 
João Fernando Dias Gonçalves (CDS-PP) Q1PJ-Ov'W O J li I I 

Maria das Dores Cerqueira Oliveira (CDS-PP) 9u~c,1f 
António Carneiro de Sousa (CDS-PP) <'1'f. J.P .2 1/-1 00 
Micael Alves Martins (CDS-PP) Q1JNU~ 
Marta Alexandre Santos Matos (CDS-PP) <?1Ho,Jf 
Luis Miguel de Santos Matos (CDS-PP) <]"".t , ,W 
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Membros Eleilos Assembleia Municipal - PPD/PSD (Quadriénio 2021 -2025) 

António de Carvalho Marlins (PPD/PSD) <!'»I-u",lo 
Joaquim Orlando Lima Cerqueira (PPD/PSD) ?u~,-<\f 
Joana Filipa da Vale Meira da Si lva (PPD/PSD) <7 ;UI-.Du ~ 
António Pedro Marlins Ligeiro (PPD/PSD) 1 ?~Jv ,Je 
Ricardo José Mendes Salgado Vieira (PPD/PSD) ?,uNU~ 

Membros Eleitos Assembleia Municipal- Movimento 51 (Quadriénio 2021-2025) 

Alipio Álvaro Amorim Barbosa (M51) .->y ( 
_Cl u..\~ ~CVV\ 9.ec\~ V.J ~>n '\~~)' (~ 1AJMJLc1€ 

Membros Eleitos Assembleia Municipal - Paliido Ponte de Lima Minh8\ Tera - (PLMT) 
Assinatura 

(Quadriénio 2021-202~ 

Filomena Maria Guerra Quinlela de Freilas Leite (PLMT) 0Àh.,,-<~ 
António Carlos Almeida de Maios Torres (PLMT) ~...uJ..Q.. . \.p 
João Manuel Alves de Castro (PLMT) ?'-u h" ... ~ 
Maria João Lima Moreira de Sousa (PLMT) 0,Á1.L •. 11' 
Franclim da Silva Fenandes (PLMT) 

í)A..9 /..0 '" \.f 
Tomás Silva Redondo (PLMT) 4> l-lP<l~.oQ ~,,Q,\t- 'Jr.rL\t M~~~b'~ I ~if0L<~ 
Marla Calçada Fernandes (PLMT) 0 () :» Á9 "" "" \.f 

/ 

Júlio de Lima da Costa Pinheiro (PLMT) '!uJ../.h ,J J Jt I'Y1 

António José Pereira Fiúza da Rocha (PLMT) r;?u,,,, Jf 
Maria Aurora Sousa de Oliveira Marlins (PLMT) r(AI",,,,k 
Paulino Daniel Fernandes de Matos (PLMT) ?..,j J--P '-t (..e 

José Diogo Leite Marinho Falcão Gomes (PLMT) <7» J-.I "l{ 
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Membro Eleito Assembleia Municipal - Coligação Democrática Unitária (Vira Minho) 
(Quadriénio 2021-2025) 

Susana Claúdia Victória ROdrigues Torres 

Rafael Brito de Abreu Pereira 

Membro Eleito Assembleia Municipal - Coligação Democrática Unitária (CDU) 
(Quadriénio 2021 -2025) 

João Cândido Cunha P. Monteiro (CDU) 
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Presidentes de Junta de Freguesia (Quadriénio 2021 -2025) 

ANAIS - Arlindo Manuel da Rocha Moreira -~ JI, "", .a.)v..., 
V 

ARCA e PONTE DE LIMA - Marcio Pereira Magalhães 

ARCOZELO - Acacio Lopes Fernandes 

ARDEGÃO, FREIXO E MATO - Hilario Sotero Fernandes Dantas 

ASSOCIAÇÃO DE FREGUESIA DO VALE DO NEIVA - Michel Machado Magalhães 

BÁRRIO e CEPÕES - Pedro Pereira Rodrigues Lima 

BEIRAL - Manuel João Vieira de Sa 

BERTIANDOS - Isabel Rodrigues Vilaverde 

BOALHOSA - Daniel Pereira Costa 

BRANDARA - Teresa da Silva Martins Cristino 

CABAÇOS e FOJO-LOBAL - António Silvestre Lopes Durães 

CABRAÇÃO e MOREIRA DO LIMA - Carlos Alberto Coelho de Matos Pinheiro 

CALHEIROS - Agostinho Gonçalves de Araújo 

CALVELO - Maria Irene Sousa Lemos 

CORRELHÃ - Maria de Fatima Cerqueira de Oliveira 

ESTORÃOS - Carlos Alberto Cerqueira Gonçalves 

FACHA - Manuel Fernandes Laranjo 

FEITOSA - Joaquim Manuel Martins Vieira Pereira 

FONTÃO - Manuel Januario dos Santos Velho 

FORNELOS e QUEIJADA - João Pereira de Matos 

FRIASTELAS - Agostinho Rodrigues Loureiro 
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GAN ORA - Ernesto de Oliveira Pereira 

GEMIEIRA - António de Sá Matos 

GONDUFE - Carlos Manuel Branco Batista .~ ~ ao.. . n \ ~ 
LABRUJA - José Alberto Sousa da Cunha Nunes 

\j 

LABRUJÓ, RENDUFE e VILAR DO MONTE - Manuel Fernandes Rodrigues 

NAVIÓ e VITORINO DE PIÃES - Francisco Salgado Cunha 

POIARES - Manuel Joaquim Lima Felgueiras 

REB. STA MARIA - José dos Santos Lima 

REB. SOUTO - António Fil ipe Cerqueira Amorim _::~ea.--U ~ 0, ~foUAÀ 
REFOIOS - Gabriela da Costa Fernandes 

RIBEIRA - Augusto Manuel Martins Leite Rolo 

SÁ - Silvio Manuel da Rocha Martins 

SANTA COMBA - Vi tor Manuel Matos R. Cunha Sv~kCTJ 
SANTA CRUZ - José Carlos de Sá Araújo 

SÃO PEDRO D'ARCOS - Custódio do Nascimento Rodrigues Fernandes 

SEARA - Jorge Fi lipe Martins Lima 

SERDEDELO - Joaquim Pereira Martins de Sousa 

VIT. DAS DONAS - Elisabete Cerqueira Ribeiro Gomes 
. -
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Assembleia Municipal - Municipio de Ponte de Lima 

De: 
Enviado: 
Para: 
Assunto: 

Bom dia 

Freguesia Gondufe <jf.gondufe@gmail.com> 
28 de abril de 2022 09:21 
assembleia@cm-pontedelima.pt 
Fwd: Subst ituição de membro 

Venho por este informar que na próxima reunião da Assembleia Municipa l do dia 29/04/2022, eu Carlos Manuel 
Branco Batista( presidente da Junta de Freguesia de Gondufe) por motivos profissionais não pode estar presente, 
fazendo-me substituir pelo tesoureiro da Junta de Freguesia João Machado Gomes. 

Com os melhores cumprimentos, 

Carlos Batista 



Assembleia Municipal - Municipio de Ponte de Lima 

De: 

Enviado: 
Para: 
Assunto: 

Bom dia! 
Obrigada, Drª Filomena 

Assembleia Municipal - Municipio de Ponte de Lima <assembleia@cm
pontedelima.pt> 
28 de abril de 2022 09:54 
'Filomena Quintela' 
RE: substituição 

Vou enviar então hoje, via postal, para Jorge Miguel Antunes Viana da Silva, Largo da Lapa, nº 160, 4990-044Ponte 
de Lima. 

Com os melhores cumprimentos 

Filomena Mimoso 

Secretariado de Apoio à Assembleia Municipal 
( ~"I;)' 

~ 't.,.;;;;;.. .• l 
Praça da República I 4990-062 Ponte de Uma 
Tel.: (+351) 258 900 400 I Fax: (+351) 258 900 410 
www.cm-pontedelima.pt I assembleia@cm-pontedelima.pt 

De: Filomena Quintela <filomena.quinte la @hotmail.com> 
Enviada: 28 de abril de 2022 09:21 
Para: Assembleia Municipal <assembleia@cm-pontedelima.pt> 
Assunto: substituição 

Dr.' Filomena, 
bom dia 1 

Já formalizei em mail o pedido de substitu ição do membro eleito - Tomás Redondo. 
Já articulámos internamente e uma vez que o elemento seguinte - a Soraia está no Algarve, solicito que 

envie já a convocatória para o eleito seguinte - Jorge Silva, pJ .. 

Grata pela disponibilidade 

Com estima 
Filomena Quintela 



Assembleia Municipal - Municipio de Ponte de Lima 

De: 
Enviado: 
Para: 
Assunto: 

Matilde Sofia Soares de Brito <matilde_brit o@hotmail.com> 
22 de abril de 2022 13:47 
Assembleia Municipal 
Assembleia Municipal I 25 abril 2022 I Ped ido de substituição 

EX.mo Sr. Presidente da Assembleia Municipal de Ponte de lima 
Dr. João Evangelista da Rocha Brito Mimoso de Morais 

No seguimento da convocatória enviada informo que me encontro em licença parental, não me sendo por isso possível estar presente e para o qual 
solicito, a v.~ Ex.!, um pedido de substituição. 

Ao dispor para o esclarecimento de qualquer questão adicional. 
Grata pela atenção dispensada. 

Com 05 meus melhores cumprimentos, 
Matilde Sofia Soares de Brito 



Assembleia Municipal - Municipio de Ponte de Lima 

De: 

Enviado: 
Para: 
Cc: 
Assunto: 
Anexos: 

Caro Membro Eleito, 

Assembleia Municipal - Municipio de Ponte de Lima <assembleia@cm
pontedelima.pt> 
28 de abril de 2022 10:22 
joaquim.alpoim@gmaiLcom' 
'Alipio Barbosa'; Dr. João Mimoso Morais Uorais@sapo.pt) 
Justificação de falta e pedido de substituição 
AlípioBarbosa-Substituição - Justificação da Falta.pdf; N°2 dalistaM51-PEDIDO 
SUBSTITUIÇAO.pdf; Lugar no Auditório.pdf; Convocatória.pdf 

Junto se remete, para os devidos efeitos a convocatória para a sessão da Assembleia Municipal a realizar dia 
29 de abril corrente, às 20:30h. 

Com os melhores cumprimentos 

Filomena Mimoso 

Secretariado de Apoio à Assembleia Municipal 
'1. 't-, ...... 

fDfI t.:::g; 
'i,,.;;;;..l 

Praça da República I 4990-062 Ponte de lima 
Tel.: (+351) 258 900 400 I Fax: (+351) 258 900 410 
www.cm-pontedelima.ptlassembleia@cm-pontedelima.pt 

De: Alipio Barbosa <a lipiobarbosa79@gmaiLcom> 
Enviada: 27 de abril de 2022 20:23 
Para: Assembleia Municipal - Ponte de Lima <assembleia@cm-pontedelima.pt> 

Cc: Joaquim Alpoim <Joaquim.alpoim@gmaiLcom> 
Assunto: Justificação de falta e pedido de substituição 

EX. mo Senhor Presidente da Assembleia Municipal 
Enviamos, em anexo, a justificação de falta na reunião da AM de 29 de abril , do membro eleito pelo M51 , Alípio Barbosa, 
bem como da n' 2 da lista do M51 , Silvia Pereira, e os seus pedidos de substituição pelo n' 3 da lista, Joaquim Luís Torres 
Alpoim. 
Com os melhores cumprimentos, 
Alípio Barbosa 
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Assembleia Municipal - Municipio de Ponte de Lima 

De: 
Enviado: 
Para: 
Assunto: 

Boa tarde, 

freguesia.anais@sapo.pt 
28 de abri l de 2022 19:20 
assembleia@cm-pontedelima.pt 
Substituição do Presidente da Junta de Freguesia de Anais - Reun ião de abri l de 
2022 

Serve o presente para informar que por motivos pessoais o Presidente da Junta de 
Freguesia de Anais não poderá estar presente na reun ião da Assembleia Municipal de 
abril de 2022, sendo neste caso substituído pela Secretária Célia Nataly Magalhães 
Marques. 

Com os melhores cumprimentos, 

o Presidente da Junta de Freguesia, 
Arlindo Moreira 



Ássembleia Municipal - Municipio de Ponte de lima 

De: 
Enviado: 
Para: 
Assunto: 
Anexos: 

Freguesia de Rebordões-Souto <freguesiasouto@sapo.pt> 
29 de abri l de 2022 13:01 
assembleia 
AM de 29 de abri l de 2022 - Subst ituição do Presidente 
cert-resultados - Covid 19.pdf 

A Freguesia de Rebordões-Souto informa que, por motivo de isolamento decorrente de infeção com 
SARS-COV2, o Presidente da Junta de Freguesia, António Filipe Cerqueira Amorim , não estará presente 
na sessão de 29 de abril de 2022, sendo que se fará substituir por Clarisse Dantas Pereira, Segunda
Vogal e Tesoureira desta Junta de Freguesia. 

Com os melhores cumprimentos, 
Filipe Amorim 
Presidente da Junta de Freguesia de Rebordões-Souto 

!LL 



28/04/22, 15:54 cert-resultados - Covid 19 

·COVID-19 ' 
f......... -"'._~ · .. oIA Q 

Declaração Provisória de Isolamento (*) 
(**) 

Verificação de autenticidade 

Validação Terminada! ~ 

A declaração é fidedigna 

Código de Acesso: CCG7C3S7 

N° Identificação Segurança Social: 11326912175 

Data de Nascimento: 27/03/1977 

Nome do Utente: ANTÓNIO ****** ********* ****** 

N° Utente: 1 *******0 

Data Início Declaração: 27/04/2022 

Data Fim válida pelo periodo máximo de 7 dias contados da data de emissão 
Declaração: ou até contacto da autoridade de saúde pública, emissão de 

certificado de incapacidade temporária ou alta dos casos suspeitos 
com teste negativo à SARS-CoV-2 

Data de Acesso: 28/04/2022 

(*) Sempre que os trabalhadores possam recorrer a mecanismos alternativos de 
prestação de trabalho, nomeadamente o teletrabalho, a declaração provisória de 
isolamento profilático será tida como declaração comprovativa da existência de uma 
situação de risco para a saúde pública, nos termos e para os efeitos dos n.os 5 e 6 do 
artigo 19.° A do Decreto-Lei n.o 10-A/2020, na sua redação atuaL. (**) A 
impossibilidade do recurso a mecanismos alternativos de prestação de trabalho 
prevista no n.O 7 do artigo 19.0 -A do Decreto-Lei n.o 10-A/2020, na sua redação 
atual, é atestada por uma declaração da entidade empregadora, a remeter pel;-'--
mesma à entidade competente, designadamente o Instituto da Segurança Soci 

https:l/covid19.min-saude.pUcert-resultados 1/2 
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© 2022 Todos os Direitos reservados ao Ministério da Saúde 

https:llcovid1 9. min-saude. pUcert-resultad os 212 



De: Vítor Manuel Matos da Rocha Cunha 
Avenida de Santa Comba n. o 1093- Santa Comba 
4990-740 Santa Comba PTL 
Presidente da Junta de Freguesia de Santa Comba 

Á 

Assembleia Municipal de Ponte de Lima 
Alc Exm O Snr. Presidente Dr. João Morais 

4990 PONTE DE LIMA 

Assunto: Assembleia Municipal Sessão Ordinária de 29 de Abril de 2022; 

Exmos Senhores 

Venho muito respeitosamente solicitar a VEx~, a minha substituição à sessão 
ordinária da Assembleia Municipal de Ponte de Lima de 29 de Abril de 2022, que se 
vai realizar pelas 20,30 horas, no Auditório Rio Lima, pelo Senhor Ademar Malheiro 
da Conceição vogal desta Junta de Freguesia. Mais informo que o meu pedido de 
substituição é solicitado em virtude de estar ausente do concelho nessa data por 
motivos profissionais, assumidos em data anterior à convocatória. 

Sem outro assunto de momento, apresento a VExos., os meus sinceros e 

respeitosos cumprimentos. 

Santa Comba, Ponte de Lima 27 de Abril de 2022 

o Membro da j se . leia Municipal 

/77 /(? 
(Vítor Manu 'I at s da Rocha Cunha) 



Assembleia Municipal - Municipio de Ponte de Lima 

De: 
Enviado: 
Para: 
Assunto: 

Marcel ino Borges <marcelino@clubtour.pt> 
29 de abril de 2022 19:47 
assembleia@cm-pontedelima.pt 
justificação de falta 

Exmo Senhor Presidente da Assembleia Municipal de Ponte de Lima 

Pela presente venho justificar a minha ausência por motivos profissionais a reunião da Assembleia de Hoje dia 29 de 

Abril. 

Cumprimentos, 

M arcelino Borges 
E-mail: marcelino@clubtou r. pt 

PORTO 
Avenida da Bcavista, 2881 - Loja 15 
4149-001 Porto, Portugal. 
Tet +351226 191700 
Fax: +351 226 191 777 
RNA VT N° 1970 
l'M'W.clubtour.pt 

.'A~OS ... *. 

R A V E L 
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PERíODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 

SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE PONTE DE LIMA 

(29.04.2022) 

Sr. Presidente da Assembleia Munidpal 
Sra. e Sr. Secretários da Mesa 
Sr. Presidente de Câmara Municipal de Ponte de Lima 
Sra. e Srs. Vereadores 
Sras. e Srs. Presidentes de Junta 
Sras. e Srs. Membros da Assembleia Munidpal 
Sras. e Srs. fundonários do Muniopio aqui presentes 
Público presente, e a todos os que nos acompanham em direto no canal do Youtube 
Comunicação Sodal 

Boa noite, 

A bancada do CDS·PP traz, hoje, à presente Assembleia vários votos de louvor na área 
desportiva que, pela sua projeção nadonal, merecem o nosso reconheddo destaque, bem como 
um voto de pesar pelo faledmento do Engenheiro Diamantino Armada, um voto de saudação 
pela celebração do 48. 0 aniversário do 25 de abril de 1974 e, finalmente, um voto de 
solidariedade à população ucraniana em face do conflito que decorre em território ucraniano. 

Estamos, pois, certos que os vários votos que apresentamos neste período de antes da ordem 
do dia merecerão a aprovação de todos, passando a explanar os mesmos: 

I. VOTOS DE LOUVOR 

Em relação a congratulações, propomos que a Assembleia Munidpal aqui reunida aprove: 

1) Voto de louvor às atletas limianas Cristina Matos, Vera Cerqueira e Felismina Barros, 
por terem alcançado o título de campeãs nadonais no Campeonato Nadonal de 
Veteranos de Judo, que decorreu a 06 de março em Cem ache, Coimbra, nas categorias, 
respetivamente, de ·63Kg F3, +70Kgs F2 e +70Kgs F3; 

2) Voto de louvor aos seguintes atletas do Clube Náutico de Ponte de Lima, pelas suas 
medalhas de ouro em competições de âmbito nadonal: 

a. Beatriz Fernandes, campeã nadonal em C1 junior feminino, no Campeonato 
Nadonal de Fundo realizado em Mirandela a 26 e 27 de março; 

b. Na Taça de Portugal de Tripulações de Fundo, que se realizou em Melres 
(Gondomar) a 2 e 3 de abril, subiram ao 1. o lugar do pódio: 



CDS-PP 

i. Diogo da Silva e Tiago Martins (K2, infantis); 
ii. Ana da Cruz, Renata Costa, Mafalda Cruz e Bruna Azevedo (K4, 

infantis); 
iii. Margarida Pereira e Bibiana Rodrigues (C2, infantis); 
iv. Marta Alves, Filipa Lamas, Maria Gomes e Rosana Dias (K4, cadetes); 
v. Beatriz Fernandes e Ana Pereira (C2, juniores); 
vi. Francisco dos Santos e Fernando Costa (K2, juniores); 

vii. Nuno Barros e Ricardo Coelho (C2, seniores); 
viii. Tomás de Sousa, Nuno Barros, Ricardo Coelho e César Soares (C4, 

seniores). 

c. E, finalmente, na Taça de Portugal de Regatas em Linha, que se realizou em 
Montemor-o·Velho a 23 e 24 de abril, foram vencedores: 

i. Beatriz Fernandes (C1 200 e 500 metros, junior); 
ii. Beatriz Lamas (C1 500 metros, senior sub 23); 
iii. César Soares (C1 500 e 1000 metros, senior sub-23); 
iv. Ângela Fernandes (SUPC 200 e 500 metros) ; 
v. Rui Lacerda (SUPC 200 e 1000 metros). 

3) Voto de louvor ao Clube Náutico de Ponte de Lima por se ter sagrado o clube campeão 
nacional de fundo 2022, pela 15.' vez, no Campeonato Nacional de Fundo que se 
realizou em Mirandela nos dias 26 e 27 de março, bem como pela vitória da Taça de 
Portugal de Tripulações de Fundo (realizada em Melres, Gondomar, em 2 e 3 de abril) 
- título que apenas pertence ao clube de Ponte de Lima - e da Taça de Portugal de 
Regatas (realizada em Montemor-o-Velho, em 23 e 24 de abril). 

II- VOTO DE PESAR 

Propomos que a Assembleia Municipal aqui reunida aprove um voto de pesar pelo falecimento 
de Diamantino Armada, engenheiro e professor, tendo sido vereador, em representação do 
Partido Socialista, da Câmara Municipal de Ponte de Lima, bem como Presidente da Associação 
Desportiva "Os Limianos" e da Casa de Caridade Nossa Senhora da Conceição, cujo falecimento 
lamentamos profundamente, estendendo os nossos votos de pesar à sua família, e prestando o 
nosso reconhedmento à sua importânda e missão na comunidade limiana. 

III . VOTO DE SAUDACÁO 

Considerando: 

• Que no dia 25 de Abril de 1974 se inidou uma nova etapa da construção da Democrada 
e da Liberdade em Portugal; 

• Que o regime saído do 25 de Abril de 1974 é o prindpal precursor da construção do 
Poder Local , o qual também representamos em sede desta Assembleia Munidpal; 

• Que o 25 de Abril é uma data intemporal, sem donos, da liberdade sem tutelas; 
• A proximidade da data de 25 de Abril ; 



CDS-PP 
Propomos que a Assembleia Munidpal aqui reunida aprove um voto de saudação pela 
celebração do 48. o aniversário do 25 Abril de 1974, celebrando o golpe que derrubou o Estado 
Novo e que deu início ao processo democrático em Portugal e, por ocasião desta efeméride, a 
todos aqueles que, ao longo dos tempos, lutaram e deram a vida pela Liberdade. 

IV. VOTO DE SOLIDARIEDADE 

Considerando: 

• A proximidade da data de 25 de Abril, em que celebramos todos aqueles que lutaram e 
deram a vida pela Liberdade; 

• Que a Ucrânia é um Estado livre, soberano e independente; 
• Os acontedmentos que continuam a ocorrer naquele país, dada a relatada escalada de 

agressão e violênda, devem merecer a nossa profunda constemação e condenação, 
quer pela perda de vidas, quer pelo impacto imediato na segurança e vida de milhões 
de ucranianos; 

• Que também Ponte de Lima já acolheu vários refugiados ucranianos, levando a cabo, 
quer através da atuação do Munidpio e à escala intermunidpal, como, com particular 
enfoque, pela atuação da Santa Casa da Misericórdia de Ponte de Lima da sodedade 
dvil, várias atividades que pretendem amenizar os impactos da guerra da forma mais 
humana possível; 

Propomos que a Assembleia Munidpal aqui reunida aprove um voto de solidariedade para com 
o povo ucraniano, reafirmando a liberdade, soberania e independênda da Ucrânia, e saudando 
as iniciativas empreendidas pelas instituições locais e por toda a população limiana de apoio à 
comunidade ucraniana residente e refugiada, esperando que a paz volte o mais rapidamente 
possível àquele território. 

Muito obrigada. 



~t~IQ 
minha terra 

VOTO DE PESAR 

A Assembleia Municipal de Ponte de Lima reunida em sessão ordinária no dia 29 de 

Abril de 2022, delibera manifestar publicamente o seu profundo pesar pelo 

Falecimento do Senhor Engenheiro DIAMANTINO JOSÉ OLIVEIRA DIAS ARMADA, 

natural da Freguesia da Ribeira, Concelho de Ponte de Lima. 

Durante várias décadas integrou Órgãos Sociais de diversas Associa.ções Desportivas, 

Recreativas, Políticas e de Solidariedade Social, que muito ajudou com o seu saber, 

empenho e experiência. 

Desempenhou ainda o cargo de Vereador no Executivo Municipal de Ponte de Lima, 

em representação do Partido Socialista, deixando legado de obra feita. 

Foi um Cidadão que dedicou grande parte da sua vida à causa pública o que muito o 

engrandeceu, nomeadamente e entre outros nos, Grupo Columbófilo Limiano, 

Associação Desportiva "Os Limianos", Casa de Caridade Nossa Senhora da Conceição, 

Comissão Política Concelhia do Partido Socialista e na Escola E B 2/3 de António Feijó 

de Ponte de Lima onde durante vários anos leccionou. 

Nesta conformidade, a Assembleia Municipal de Ponte de Lima apresenta a todos os 

Familiares e Amigos as mais Sentidas Condolências, delibera respeitar um Minuto de 

Silêncio em sua memória e que este Voto de Pesar seja endereçado à Família. 

A.M . Ponte de Lima, 29 de Abril de 2022, 



Il.mo. Senhor Presidente da Assembleia Municipal; 

Senhores Secretários; 

Exmo. Senhor Presidente da Câmara Municipal ; 

Prezados Vereadores; 

Caros Deputados Municipais; 

Comunicação Social; 

E demais público que nos acompanha: 

Boa noite a todos! 

VOTO DE LOUVOR 

Os deputados municipais , eleitos pelo PPD/PSD~ propõem um VOTO DE 

LOUVOR ao atleta Limiano André Nogueira Gomes. 

André Nogueira Gomes, nasceu a 20 de Outubro de 2004, em Ponte de 

Lima e tem a sua residência na Correlhã. 

Desde cedo manifestou o seu gosto pelo desporto, em particular pelo 

futebol. O seu percurso desportivo iniciou-se na Academia de Futebol de Ponte 

de Lima, passou uma época no CFT de Braga antes de chegar ao Benfica 

Campus, na época desportiva de 2016/17. 

André tinha um sonho: tornar-se jogador profissional de futebol. Com 

apenas 11 anos perdeu o aconchego da sua vida familiar para se dedicar 

inteiramente áquele sonho, saiu de casa dos pais, na Correlhã, para viver, treinar 

e jogar no centro de treino e estágios Benfica Cam pus, no Seixal. A verdade, 

porém, é que apenas dois por cento dos praticantes de futebol se tornam 

profissionais. O limiano André Gomes, conseguiu-o , tendo assinado contrato 

profissional com o Sport Lisboa e Benfica em Dezembro de 2020, tinha acabado 

de completar 16 anos. 

O guarda-redes, de 17 anos, conta já com dois títulos nas competições 

Internacionais. 

Em 2019, ao Serviço da Seleção Nacional de sub-15 conquistou o Torneio 

da CONCACAF (Confederação de Futebol da América do Norte, Central e 

Caribe) , que se realizou no estado da Florida, nos Estados Unidos. Tendo ainda 

nesse torneio conquistado o troféu de melhor guarda-redes. 



No passado dia 25 de Abril, o jovem atleta, ao serviço do Sport Lisboa e 

Benfica, conquistou a UEFA Youth League (2021/2022) , após golear o RB 

Salzburgo (6-0) , pelo que não podemos deixar de o felicitar pela brilhante 

conquista deste troféu europeu. 

Sendo um jovem limiano, que serve de inspiração a tantos outros jovens 

do nosso concelho, desejamos-lhe os maiores sucessos e um futuro promissor. 

Pelo seu percurso e pelo mérito dos resultados obtidos a nível desportivo, 

quer nacional, quer internacional, propomos que a Assembleia Municipal 

delibere: 

- Aprovar o presente "VOTO DE LOUVOR", 

Na Assembleia Municipal de 29 de abril de 2022. 

OsmembraseleitQspelo PSD. 

(Joana Filipa do Vale Meira da Silva) 



, . 

Síntese da I,' Reunião Plenária da Comissão Consultiva da Revisão do PDM de Ponte 

de Lima 

No dia 24 de março, às IOh, reuniu em formato misto, presencial e videoconferência, à I : Reunião 

Plenária da Comissão Consult iva da Revisão do PDM de Ponte de lima, 

Estiveram presentes as seguintes entidades, representadas por: 

Entidade 

Comissão de Coordenação e Desenvolvimento Regional do Norte 
- CCDRN 

Câmara Municipal de Ponte de Lima - CMPL 

Di reção Regional de Agricultura do Norte - DRAPN 

Instituto da Conservação da Natureza e das Florestas - ICNF 

Autoridade Nacional de Proteção Civil 

Direção-Geral do Território 

Turismo de Portugal 

Representante 

Eng' Irene Fontes (por meios 
telemáticos) 

Arqo T eotonio Santos (por meios 
telemáticos) 

Dr'. Mafalda Silva (por meios 
telemáticos) 

Dra
. Alexandra Serra (por meios 

telemáticos) 

Arq. Nuno Mota (por meios 
telemáticos) 

Sr. Presidente da Câmara 
Municipal, Eng. Vasco Ferraz 

Sr. Vice-Presidente, Dr. Paulo 
Sousa 

Sr. Vereador, Eng. Gonçalo 
Rodrigues 

Sr. Vereador, Eng. Carlos Lago 

Drõl
• Susana Zamith 

Eng. António Puga 

Ent Rogério Pereira 

Eng. Luis Brandão Coelho (por 
meios telemáticos) 

Eng. José António Eira (por meios 
telemáticos) 

Eng.o Jorge Pereira 

Dra Susana Grácio (por meios 

telemáticos) 



Direção Regional de Cultura do Norte Carlos Fonseca (por meios 

telemáticos) 

Câmara Municipal de Viana do Castelo Arq. Luís Pereira 

Câmara Municipal de Vila Verde Eng.' Jose Bezerra (por meios 

telemáticos) 

IAPMEI, I.P. - Agência para a Competitividade e Inovação, I.P. ----------------

Direção-GeraJ de Energia e Geologia Dr. o Paulo Pita 

Eng' Júlia Ferreira 

Infraestruturas de Portugal - Gestão Regional de Braga e Viana do Eng' Luísa Armanda Cordeiro 

Castelo Silva (por meios telemáticos) 

Câmara Municipal de Ponte da Barca Eng' Cristina Rodrigues (por 

meios telemáticos) 

Câmara Municipal de Barcelos Eng. Tiago Abreu (por meios 

teJemáticos) 

Agência Portuguesa do Ambiente Eng. Nuno Ferreira (por meios 

telemáticos) 

Câmara Municipal de Caminha Arq. Lurdes Carreira 

Arq. Lara Mendes (por meios 

telemáticos) 

Câmara Municipal de Paredes de Coura Engo
. Mário Patrício (por meios 

telemáticos) 

Câmara Municipal de Arcos de Valdevez Arq. Carlos Machado (por meios 

telemáticos) 

Assembleia Municipal de Ponte de Lima Domingos O liveira Vieira 

Câmara Municipal de Vila nova de Cerveira de Cerveira ----------------

VastuS, Gabinete de Projetes Planeamento e Ambiente, Lda. I Professora Doutora Isabel Matias 



I 
o Presidente da Comissão Consultiva. Arq. Teotón io Santos abri u a reunião e deu a palavra ao Sr. 

Presidente da Câmara municipal de Ponte de lima que agradeceu a todos a presença e alertou para 

a importância de concluir o processo de Revisão do PDM o mais breve possível. 

De seguida a Professora Doutora Isabel Matias fez a apresentação e o po nto de situação da Revisão 

do PDM. documento que se anexa à presente comunicação. 

Durante a apresentação da Revisão do PDM foi apresentada uma breve introdução sobre o concelho 

e explicadas as opções de planeamento territorial e da Câmara no que se refere ao solo urbano. 

considerando as características especificas do território. da localização das infraestruturas e do 

povoamento de Ponte de lima. Ou seja. a autarquia pretende fixar as populações nas suas freguesias 

de o rigem tendo para o efeito consid erado como solo urbano as áreas necessárias e melhor 

localizadas para o efeito. ainda qu e não cumpram os critérios legais atualmente em vigor. 

De seguida as várias entidades pronunciaram-se sobre a proposta de plano. sendo esta a síntese da 

sua posição, conforme pareceres anexos: 

Entidade Parecer 

Comissão de Coordenação e Desenvolvimento Regional do Norte Favorável condicionado 
- CCDRN 

Direção Regional de Agricultu ra do Norte - DRAPN Favorável condicionado 

Instituto da Conservação da Natureza e das Florestas - ICNF Favorável condicionado 

Autoridade Nacional de Proteção Civil Favorável con dicionado 

D ireção-Geral do T erritório Favorável condicionado 

Tu rismo de Portugal Favorável condicionado 

Direção Regional de Cultu ra do Norte Não favorável 

Câmara Municipal de Viana do Castelo Pretende garantir a continuidade 

entre perímetros urbanos e 

condicionantes territoriais 

Câmara Municipal de Vila Verde Não emitiu parecer 



IAPMEI, I.P. - Agência para a Competitividade e Inovação, I.P. Não emitiu parecer 

Direção-Geral de Energia e Geologia Favorável condicionado 

Infraestruturas de Portugal - Gestão Regional de Braga e Viana do Favorável condicionado 

Castelo 

Câmara Municipal de Ponte da Barca Não emitiu parecer 

Câmara Municipal de Barcelos Pretende garantir a continuidade 

entre perímetros urbanos e 

condicionantes territoriais 

Agência Portuguesa do Ambiente Favorável condicionado 

Câmara Municipal de Caminha Pretende garantir a continuidade 

entre perímetros urbanos e 

condicionantes territoriais 

Câmara Municipal de Paredes de Coura Pretende garantir a continuidade 

entre condicionantes territoriais 

Câmara Municipal de A rcos de Valdevez Pretende garantir a continuidade 

entre perímetros urbanos e 

condicionantes territoriais 

Câmara Municipal de Vila nova de Cerveira de Cerveira Não emitiu parecer 

Domingos Oliveira Viei ra 



Cumprimento: 

Exmo Sr. Presidente da Mesa da Assembleia Municipal, Dr. João Mimoso 

Ex.mos sr' e sr. secretários da Mesa da Assembleia Municipal 

Ex.mo Sr. Presidente da Câmara Municipal, Eng. Vasco Ferraz 

Ex.mos sr' vereadora e srs vereadores 

Ex.mos Senhores Presidentes de Junta 

Ex.mos membros da Assembleia Municipal 

Os órgãos de comunicação aqui presentes 

Ex.mo público aqui presente 

e limianos e limianas que nos acompanham pelo canal do YouTube 

A acessibilidade é hoje entendida como uma questão de direitos humanos, 
reconhecidos nas leis de vários países do mundo - o direito à igualdade de 
oportunidades, à não discriminação, à inclusão e à participação em todos os 
aspetos da vida em sociedade. 

A acessibilidade universal nasce da necessidade de eliminar as barreiras 
existentes em grande parte da sociedade que ainda limitam um considerável 
grupo de pessoas que têm necessidade de executar tarefas simples de 
maneira autónoma. 

Esta difícil tarefa implica uma transformação social que tem como objetivo 
a reconfiguração de uma sociedade que deseja mudança, ações e estratégias. 

No passado dia 6 - dia Mundial da Atividade Física - os utentes da AAPEL 
deslocaram-se ao ginásio do Clube Naútico de Ponte de Lima para usufruírem 
de uma aula de grupo no ginásio. No entanto, para entrar e sair das instalações . 
os utentes em cadeira de rodas tiveram que ser "transportados em peso", já 
que aquelas instalações não são acessíveis a pessoas com mobilidade 
reduzida, n·omeadamente quem utiliza cadeira de rodas. 

Acredito na sensibilidade, responsabilidade e empenho sr. Presidente para 
estas questões emergentes da sociedade atual. 



Assim, enquanto, eleita por PLMT, limiana de coração, professora e presidente 
da AAPEL venho pedir que o sr. Presidente promova a realização de obras 
nas instalações do Clube Naútico de Ponte de Lima, instalações municipais, 
que tornem aquele espaço acessível aos limianos que têm mobilidade 
reduzida permanente ou não, bem como aos atletas que nos visitam, como foi 
o caso dos atletas da equipa de paracanoagem. 

Obrigada, 

Ponte de Lima, 29 de abril de 2022 

\ l 
(Maria oreira Sousa - m mbro eleito de PLMT) 


